

Madame le Maire de Maisons-Alfort

Nous soussignés, directeurs d'école de la commune de Maisons-Alfort, syndiqués au SNUDI-FO 94, à la FSU-SNUipp 94 et non syndiqués, avons découvert avec stupéfaction et une profonde colère, les questionnaires mis en ligne par la Mairie de Maisons-Alfort intitulés « *PEdT : Parents, enseignants, enfants votre avis nous intéresse !* »

Sur la forme, nous déplorons l'absence de toute communication préalable de la municipalité envers les directions d'école et les enseignants sur ce sujet.

Afin de rétablir une relation de confiance, très dégradée après le douloureux épisode des rythmes scolaires, il avait été acté que les communications concernant les écoles feraient l'objet d'une discussion avec l'Inspecteur / Inspectrice de l'Éducation Nationale en charge de la circonscription et d'une information préalable aux écoles. Nous ne pouvons que constater avec regret que cet engagement, mis en place depuis la rentrée scolaire 2020, n'a pas été respecté.

Sur le fond, nous dénonçons avec la plus grande fermeté le contenu de ce questionnaire et en particulier les questions 11 et 12 dédié aux parents. Après avoir identifié l'école dès la deuxième question, la mairie demande aux parents d'élève d'évaluer l'école, la pratique professionnelle des enseignants :

Extraits du questionnaire :

11- *Concernant la scolarisation de votre enfant, diriez-vous que :*

- *Votre enfant s'épanouit à l'école*
- *Votre enfant se sent en sécurité*
- *Vous échangez facilement avec l'équipe enseignante*
- *Vous vous sentez suffisamment informé*

12-*Si votre enfant est déjà parti en classe de découvertes (neige, mer, patrimoine, etc.), diriez-vous que :*

- *Votre enfant a apprécié ce séjour*
- *Vous avez été bien informé*
- *Vous recommanderiez aux autres parents d'y faire participer leur enfant*

Il est pour nous impossible d'accepter que la municipalité demande aux parents d'élèves d'évaluer le degré d'épanouissement ou de sentiment de sécurité des élèves dans une école, la qualité des relations construites avec les équipes enseignantes ou encore la qualité de communication d'une école.

Il est pour nous tout aussi impossible d'accepter que la municipalité demande aux parents d'élèves d'évaluer les classes de découvertes. Celles-ci se déroulent en effet sous la responsabilité de l'Éducation nationale et relèvent du choix et de la liberté pédagogique de chaque enseignant, selon des objectifs d'apprentissage qu'il a ciblés.

Il est pour nous tout aussi impossible d'accepter ce questionnaire qui établit de fait un amalgame et une confusion entre le scolaire qui ne relève absolument pas des prérogatives de la Mairie de Maisons-Alfort mais de l'Éducation nationale, et le péri et extra-scolaire dont la municipalité a la responsabilité.

Nous dénonçons également avec la plus grande fermeté la question 8 issue du questionnaire dédié aux enfants :

Extrait du questionnaire :

8- *Concernant ton école, dirais-tu que :*

- *Je me sens bien à l'école*
- *Je m'entends bien avec les professeurs*
- *Je sais qui contacter en cas de besoin*
- *Je me sens en sécurité*
- *J'aime aller à l'école*

Alors que le ministère de l'Éducation s'est « *réjoui du choix de Google de désactiver les avis sur les fiches des établissements scolaires* » en précisant que « *Cette demande, à l'initiative du ministère, vise à protéger l'institution et les personnels de l'Éducation nationale.* », il est inacceptable que de telles questions soient posées en identifiant par ailleurs les écoles et les classes concernées !

Nous rappelons qu'il y a quelques années, un questionnaire très similaire, publié par une association de parents d'élèves de la ville avait suscité une intervention des autorités de l'Éducation nationale et avait été par la suite retiré.

Aussi, Madame le Maire de Maisons-Alfort, nous vous demandons solennellement de retirer ce questionnaire mis en ligne par la Mairie de Maisons-Alfort intitulé « *PEdT : Parents, enseignants, enfants votre avis nous intéresse !* ».

Nous savons pouvoir compter sur votre bienveillance et votre attachement à l'Éducation nationale et vous adressons, Madame le Maire, nos salutations.

**Les 25 directeurs de Maisons-Alfort**

**Copie** : à Monsieur la Directeur Académique, à Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale